



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journées du Patrimoine

Journées du Patrimoine les 8 et 9 septembre: pierre et béton

Les 19e Journées européennes du patrimoine ont lieu en Suisse ce week-end 8 et 9 septembre sur le thème "pierre et béton". Dans le canton de Vaud, les 13 sites retenus permettent de (re)découvrir quelques-uns des fleurons du patrimoine bâti sous l'aspect de ces deux matériaux de construction, souvent considérés comme antinomiques mais qui se révèlent de plus en plus complémentaires.

Après le verre en 2003 et le bois en 2007, la roche est à l'honneur de la 19e édition des journées européennes du patrimoine (JEP) qui se déroulent les 8 et 9 septembre en Suisse. Plus particulièrement, le thème combiné pierre et béton porte sur les deux composants les plus répandus de notre patrimoine bâti. «Associer ces deux matériaux peut sembler incongru ou paradoxal, commente Laurent Chenu, conservateur des monuments et sites du canton de Vaud, tant leur esthétique et leur perception suggèrent une histoire et des techniques de mise en oeuvre différentes. Pourtant, au-delà de cet éloignement apparent, tout les rassemble.»

Pour s'en convaincre, le public vaudois a le choix entre 13 visites thématiques, libres ou commentées, réparties dans le canton: Villa Hauteroche: un manoir en béton armé (Le Pont); Usine Holcim: de la pierre au ciment (Eclépens); château Saint-Maire: de brique et de grès; Marsens: une tour entre pierres et ciel (Puidoux); carrière d'Arvel: des pierres et des hommes (Villeneuve); ou encore marbres et faux marbres au château de Prangins.

Les JEP ont été initiées en 1984 par la France, puis reprises dès 1991 par le Conseil de l'Europe. Aujourd'hui, plus de 50 pays et régions d'Europe participent chaque année à cet événement populaire qui permet à chacun de visiter gratuitement des monuments et sites historiques souvent fermés au public. Ce rendez-vous a également pour vocation de susciter rencontres et échanges entre les visiteurs et les professionnels de la conservation, dans un esprit de connaissance partagée et de transmission du patrimoine.

Organisées depuis 1994 en Suisse, les JEP sont coordonnées depuis 2001 à l'échelle romande par les cantons qui éditent conjointement une brochure d'information. Récemment rattaché au DFIRE, le Service immeubles, patrimoine et logistique (SIPAL), section monuments et sites, organise cette manifestation avec de nombreux partenaires publics et privés. Avec une moyenne de 17'000 visiteurs par édition, le canton de Vaud représente à lui seul la moitié de la fréquentation romande, montrant ainsi l'attachement des Vaudois à la sauvegarde et à la promotion d'un patrimoine bâti particulièrement riche au demeurant.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 06 septembre 2012

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFIRE, Pascal Broulis, conseiller d'Etat, 021 316 20 01; Laurent Chenu, conservateur cantonal des monuments et sites, 021 316 73 33; Catherine Schmutz, coordinatrice des JEP, 079 502 64 57. Dossier complet sur www.vd.ch/jep

TÉLÉCHARGEMENT(S)

[Dossier de presse_Journees_patrimoine_2012](#)